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Patch Adams, “médico-
palhaço” que foi 
tema de filme, visitou 
hospital na Zona Sul de 
SP em 2019
Um filme de 1998 que vale a 
pena ver denovo Patch Adams 
– O Amor é Contagioso
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Enel e Secretaria de Estado 
da Agricultura discutem plano 
de melhoria no fornecimento 
para a zona rural 
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ENTREVISTA – ARTISTA VISUAL DENERI

“Arte para jovens e crianças da periferia”
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Plano inclui ações imediatas, como um sistema de monitoramento de reincidências e a instalação de mais tecnologia na rede para garantir maior estabilidade no fornecimento

Enel e Secretaria de Estado da Agricultura discutem 
plano de melhoria no fornecimento para a zona rural 

Secom - O presidente da 
Enel Distribuição Goiás, 
José Luis Salas, junta-
mente com toda a dire-
toria da Enel em Goiás, 
se reuniu nesta última 
terça-feira (19) com o 
secretário de Estado da 
Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento, An-
tônio Carlos de Souza 
Lima Neto. Na ocasião, 
foi anunciado um plano 
para melhoria da quali-
dade do fornecimento 
na zona rural. 

Foi apresentado um 
novo sistema de moni-
toramento que iden-
tifica os clientes que 
mais sofrem com rein-
cidência, ou seja, onde 
a energia cai com mais 
frequência. Esses clien-
tes serão priorizados 
tanto no atendimento 
emergencial quanto na 
realização de ações pre-
ventivas de manuten-
ção, poda, limpeza de 
faixa e correção de de-
feitos, a fim de garantir 
maior estabilidade no 
fornecimento. 

O diretor de Opera-
ções da Enel Goiás, José 
Januário, informou que 
as melhorias técnicas 
previstas para 2021 es-
tão divididas em duas 
frentes: instalação de 
tecnologia na rede para 

reduzir as quedas de 
energia e a substituição 
gradativa de redes mui-
to degradadas.  

Segundo ele, para 
2021, está prevista a ins-
talação de mais de 1.000 
tripsavers nas redes 
rurais, que são equipa-
mentos que garantem 
a religação automática 
dos ramais monofási-
cos que atendem uni-
dades rurais. “Com isso 
reduziremos considera-
velmente o número de 
quedas de energia e a 
reincidência. Não pre-
cisaremos mais enviar 
uma equipe apenas para 

bater a chave e religar a 
energia, pois isso será 
feito automaticamente”, 
afirmou José Januário. 

O diretor de Opera-
ções ressaltou, ainda, 
que nas redes que estão 
muito degradadas, será 
feita progressivamen-
te a substituição. “Um 
exemplo é a região de 
Taquari, onde produto-
res rurais estavam so-
frendo com uma rede 
muito antiga e degra-
dada. Lá iniciaremos 
ainda em janeiro a 
construção de mais de 
20 quilômetros de rede 
trifásica, além de 2,5 

Km de rede monofásica, 
além da instalação de 3 
religadores e 1 tripsaver. 
São obras que conclui-
remos este ano e que 
transformarão a realida-
de daquela região”, disse. 

Também foram apre-
sentados canais de aten-

dimento exclusivo ao 
produtor rural, como o 
Whats App Rural - (62) 
98591-9241 -, disponí-
vel todos os dias, 24 ho-
ras por dia, apenas para 
produtores rurais faze-
rem notificação de falta 
de energia. Por meio do 
aplicativo Apporteira, 
desenvolvido em parce-
ria com a Federação da 
Agricultura do Estado de 
Goiás (Faeg), também é 
possível fazer o registro 
de falta de energia com 
facilidade e rapidez. 
“50% das notificações 
de produtores rurais em 
2020 já foram feitas por 
meio dos canais digitais”, 
ressaltou Hugo Leandro, 
responsável de Lojas da 
Enel Goiás.  

O secretário de Estado 
da Agricultura afirmou 
que a reunião foi satis-
fatória e que espera uma 
melhoria tanto na comu-
nicação da Enel com a 
classe produtiva quanto 

na agilidade da solução 
dos problemas apresen-
tados. Ele informou que 
todas as demandas serão 
repassadas à Enel formal-
mente e que uma nova 
reunião será agendada 
a fim de acompanhar a 
evolução desse plano. 

De acordo com o di-
retor-presidente da Enel, 
José Luis Salas, o maior 
desafio da empresa em 
2021 é mudar a realidade 
do fornecimento de ener-
gia na zona rural. “São 
regiões com redes muito 
antigas, degradadas, mo-
nofásicas, que precisam 
de muito investimento. 
Mas ressaltamos aqui 
nosso compromisso de, 
a partir desse plano de 
investimento, com ações 
de curto, médio e longo 
prazo, focar nossos es-
forços para garantir que 
os produtores rurais de 
Goiás tenham mais esta-
bilidade e confiabilidade 
no serviço”, afirmou. 

A Síndrome de ToureTTe é 
pouco conhecidA e ATinge 
ApenAS 0,6% dA populAção 
em gerAl. É popularmen-
te conhecida como “tique 
nervoso”. Esse transtorno é 
um distúrbio neurológico 
que faz o indivíduo ter ti-
ques variados em diversos 
lugares do corpo e aconte-
ce também tiques vocais. 

Esse quadro tem alto 
grau genético e a fase de 
aparecimento é extrema-
mente variável e mais co-
mum no sexo masculino. 
O indivíduo com Tourette 
também pode ter outros 
transtornos de neurode-
senvolvimentos ou neu-
ropsiquiátricos associa-
dos. Alguns exemplos são 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), Transtorno 
obsessivo-compulsivos 

Síndrome de Tourette: 
O popular tique nervoso

Artigo

n Dr. Clay Brites 

(TOC), esquizofrenia, 
deficiência intelectual 
entre outros.  

Os critérios para se 
diagnosticar a síndrome 
preconizam que o apare-
cimento e permanência 
dos tiques deve ocorrer 
por mais de três meses, 
além de ter um perfil 
crônico e não ter cura. 
O tratamento é multidis-
ciplinar e envolve o uso 
de medicações, psicote-
rapia comportamental, 
treino de autocontrole e 
redução de fatores que 
possam piorar o tique 
como, por exemplo, 
quadros de ansiedade 
ou estresse agudo ou até 
mesmo situações do co-
tidiano que possam dei-
xar a pessoa nervosa.  

A síndrome em si não 
causa mal físico, apenas 
um incômodo no local 
em que o tique ocorre e 
dor. Entretanto, o maior 
impacto é o constrangi-

mento social, a exposi-
ção desse indivíduo em 
ambientes que não vão 
entendê-lo e podem dis-
criminá-lo. Na escola, 
existe o risco da crian-
ça ou adolescente sofrer 
bullying. Sendo assim, 
podem desenvolver, 
com o tempo, depressão, 
transtorno de ansiedade, 
crises de autoconceito e 
baixa autoestima.  

A falta de compre-
ensão da doença muitas 
vezes resulta em precon-
ceito. O mais importante 
é controlar e orientar o 
paciente que o que ele 
tem não é grave, mas que 
precisa tratar para que 
melhore a autoestima e 
possa encarar os mais di-
versos ambientes sociais 
com tranquilidade.  

dr. clAy BriTeS é 
pediATrA, neurologiSTA 

infAnTil e um doS 
fundAdoreS do inSTiTuTo 

neuroSABer  

Todo cuidAdo conTA! 
Em 2014, na cidade 

de Uberlândia, Minas Ge-
rais, o psicólogo Leonardo 
Abrahão idealizou a com-
panha conhecida como “Ja-
neiro Branco”. 

A ideia da campanha é 
colocar o assunto da saúde 
mental em pauta para que 
se construa uma cultura da 
saúde mental na humanida-
de. A maior arma de enfren-
tamento é o conhecimento. 
Dentro do âmbito psicoló-
gico, a psicoeducação é fun-
damental para se mudar o 
estigma que a população 
possui sobre este assunto.  

A educação psicológica 
fará uma diferença brutal em 
nossa sociedade. Entender 
que temos necessidades dis-
tintas não nos faz inferior ao 
outro. O adoecimento psi-
cológico nada tem a ver com 
não ser forte. 

No último ano, 2020, se-
gundo a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), cerca 
de 93% dos serviços essen-
ciais de saúde mental fo-
ram interrompidos devido 
à pandemia. No Brasil, o Mi-
nistério da Saúde divulgou 
que cerca de 86,5% dos en-

Janeiro Branco 

Artigo

n Marihá Lopes

trevistados apresentavam 
sintomas de ansiedade, cer-
ca de 45,5% de transtorno 
de estresse pós-traumático 
e depressão grave em torno 
de 16%. Tais dados confir-
mam a importância de se 
debater sobre saúde mental 
durante todo o ano. 

A pandemia trouxe de-
safios para todas as pessoas 
e profissões; na psicologia 
não foi diferente. O uso da 
tecnologia, que até então era 
pontual, passou a ser o car-
ro-chefe dos atendimentos. 
Se formos pensar de forma 
crítica, até então os núme-
ros de atendimentos online 
eram infinitamente menores 
que os presenciais, mas, com 
a mudança forçada pela qua-
rentena, é possível observar 
pontos muito positivos. Se 
estamos falando sobre pos-
sibilidade de psicoeducação, 
nada como a disseminação 
da profissão pela internet 
para se alcançar mais pesso-
as e então levar a reflexão so-
bre saúde mental a novos lu-
gares, como cidades menores 
que às vezes tinham apenas 
um profissional da área e que 
agora, com o atendimento 
online, passaram a ser mais 
assistidas. Claro que, falando 
de um país como o Brasil, as 
desigualdades são infinitas. 
Nem todos que precisam ain-
da conseguem ter acesso ao 
atendimento psicológico. 

Quanto mais falamos 
sobre a saúde mental, mais 
desmistificamos o assunto, 
trazendo para o campo do 
possível e da realidade de 
cada um. Afinal, estamos 
todos à mercê do adoeci-
mento mental, como a de-
pressão e a ansiedade – que 
são os transtornos mais co-
muns na sociedade brasilei-
ra. O debate sobre o assunto 
corrobora para que traga-
mos o tema para um sen-
so comum, diminuindo as 
barreiras de linguagem, da 
condição financeira, edu-
cacional e se aproximando 
do lado humanístico que a 
profissão preza.  

Caso precise de acompa-
nhamento psicoterapêutico, 
não deixe de buscar ajuda. 
De forma gratuita, temos os 
CAPS (Centro de Atenção Psi-
cossocial), além dos serviços 
oferecidos pelas universida-
des que possuem o curso de 
graduação ou pós-gradua-
ção em psicologia, diversos 
projetos sociais que abraçam 
a causa e disponibilizam psi-
cólogos para atendimentos 
sociais e/ou gratuitos, o CVV 
(Centro de Valorização da 
Vida), entre outros.  

mArihá lopeS é pSicólogA 
clínicA, eSpeciAliSTA em TerApiA 

cogniTivA comporTAmenTAl e 
pSicologiA SociAl. 

hTTpS://www.mArihAlopeS.
com/  

Divulgação
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ENTREVISTA – ARTISTA VISUAL DENERI

“Arte para jovens e crianças da periferia”
Deneri, fala sobre artes plásticas, graffiti, muralismo e comenta projetos em andamento

Ronaldo MaRinho – Em 
Goiânia e na Região Me-
tropolitana, as artes visu-
ais impactam a paisagem 
e a população. As galerias 
de arte a céu aberto, os 
grandes painéis, murais e 
a força do graffitti propi-
ciam o lazer contemplati-
vo, com a revitalização de 
praças, becos, avenidas 
e edificações, através do 
colorido. As intervenções 
artísticas ressaltam, com 
forte repercussão nas re-
des sociais. As letras, dese-
nhos e cenários expressam 
a diversidade cultural.

O goiano, artista vi-
sual, Deneri, 26, é desta-
que na arte brasileira. O 
profissional consagra-se 
no graffitti, muralismo e 
nas artes plásticas. É pro-
vável que você já tenha 
se deparado com várias 
intervenções de sua au-
toria, em espaços públi-
cos e em meios virtuais. 
Nas obras, sobressaem a 
crítica social, o mundo 
dos sonhos, a natureza 
e apelos motivacionais. 
“As minhas construções 
artísticas buscam a inter-
pretação do intangível, 
através do surrealismo”, 
esclarece Deneri.

Confira a íntegra da 
entrevista com Deneri:
Jornal Gazeta do Estado 
– Por observação, con-
cluímos que há poucas 
mulheres trabalhando 
com graffiti. Qual a sua 
avaliação desse fato?

Deneri – O número 
de artistas mulheres tem 
crescido. A minha esposa, 
por exemplo, é grafitei-
ra, mas abriu mão pra se 
dedicar aos nossos filhos. 
Quando as mulheres se 
juntam, elas têm mais for-
ça, sozinhas quase sempre 
se sentem oprimidas e jul-
gadas pela sociedade.

JGE - Como começou o seu 
envolvimento com as artes 
visuais? Quais as suas refe-
rências artísticas?

Deneri – As práticas 
artísticas começaram aos 
10 anos de idade, sob o 
incentivo dos meus pais, 
os estudos técnicos inicia-
ram aos 14 anos no Centro 
de Educação Profissional 
em Artes Basileu França. 
Atualmente, as minhas 
principais referencias: J 
Borges, Almeida Junior, 
Gustav Klimt, Etam Cru, 
Aryz, e Bomk.

JGE - De que maneira a 
pandemia do coronaví-
rus (Covid-19) está afe-
tando a sua rotina de 
criação e execução?

Deneri – Muito la-
mento as perdas devido 

à pandemia. Particular-
mente as coisas melhora-
ram para mim, o mercado 
de arte nunca esteve tão 
em evidência, as pessoas 
pararam em casa, e per-
ceberam a necessidade da 
arte. A respeito das produ-
ções, quando muralismo e 
graffiti, sempre faço sozi-
nho, ou no máximo com 
um companheiro, toman-
do os devidos cuidados. 
Quando obras de coleção, 
fico sozinho produzindo 
no ateliê.

JGE – Você tem presença 
assídua nas redes sociais 
com seus trabalhos. Qual 
o impacto das novas tec-
nologias de comunicação 
em sua produção artísti-
ca e comercialização? 

Deneri – Quando co-
mecei a me empenhar 
mais tempo nas redes 
sociais como ferramenta 
de trabalho, tive retorno 
maravilhoso dos aprecia-
dores da minha arte. A 
demanda de produção e 
venda aumentou, e come-
cei a comercializar arte 
para todo o Brasil e para 
outros países.

JGE – Você realiza tra-
balhos sob encomenda? 

Em quais localidades, no 
Brasil, podemos contem-
plar suas obras?

Deneri - Sim, faço tra-
balhos por encomenda, 
mas quase nunca, geral-
mente a procura é pelo 
que está disponível. Tenho 
obras de coleção em quase 
todo país, e algumas em 
Nova York – EUA. Repre-
sentei o estado de Goiás, 
através do mural e do gra-
ffiti em 2016 na cidade de 
Curitiba – PR, em 2018 em 
São Paulo – SP, no Memo-
rial da América Latina. 
Em 2020, fui um dos 10 
finalistas no âmbito na-
cional, no concurso para 
pintar um mural no Ae-
roporto de Brasília, onde 
foram aproximadamente 
2.500 inscritos.

JGE – Vi em murais, 
quadros e canecas, você 
utilizando a frase “Em 
crise, crie”. Quais as 
mensagens você preten-
de transmitir com a sua 
produção artística? 

Deneri – Tive a experi-
ência de me sentir no fra-
casso, por repetidas vezes, 
tentando viver da arte, 
faltava algo para dar cer-
to, foi quando me questio-
nei, e ouvi essa frase den-

tro de mim “EM CRISE, 
CRIE”. Entendi que o se-
gredo era não desistir, não 
importando o quão difí-
cil fosse o meu momento. 
Troquei então, a palavra 
“desistir” por “criar”, foi 
aí que obtive o progresso. 
Hoje, o objetivo da mi-
nha arte é produzir um 
sentimento de força, paz e 

esperança no expectador 
que lê minhas obras.

JGE – Como tornar-se um 
profissional grafiteiro? 
Até que ponto o aprendiz 
depende do talento?

Deneri – Já conheci 
artistas talentosíssimos 
que não conseguem vi-
ver de arte, e pessoas não 

tão talentosas, mas que 
são muito bem-sucedidas. 
Quando se fala de fazer 
da arte “profissão”, e não 
somente um “hobbie”, é 
necessário se preparar 
para esse mercado, conhe-
cer seu público, localizá-
-lo e conquistá-lo. É sua 
empresa, e ela precisa de 
crescimento, organização, 
metas e disciplina.

JGE – Quais os próximos 
projetos e as novidades 
em andamento? Vem algo 
bastante desafiador?

Deneri – Sempre, de-
safios para nunca aco-
modar. Estou progra-
mando uma turnê de 
workshops sobre cresci-
mento profissional na 
arte, primeiramente nas 
cidades de Goiânia, Aná-
polis, Brasília, Aparecida 
de Goiânia, Senador Ca-
nedo e, posteriormente, 
abrangendo todo o Bra-
sil. Quero desenvolver um 
Projeto Social de Inicia-
ção na Arte, para jovens 
e crianças da periferia de 
Senador Canedo.

Ronaldo MaRinho é 
aRticulista, foRMado eM 

Gestão de eMpResas e 
autoR do livRo “dias foRa 

do eixo”.
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Um filme de 1998 que vale a pena ver denovo 
Patch Adams – O Amor é Contagioso

O Dr. Hunter “Patch” 
Adams é um médico que fun-
dou o Instituto Gesundheit! 
em 1971. Em seu trabalho, 
ele procura usar o humor 
como medida de tratamen-
to para pacientes e pessoas 
em sofrimento. Sua vida e as 
ideias do livro Gesundheit: 
Good Health Is a Laughing 
Matter (escrito pelo próprio 
com o auxílio de Maureen 
Mylander) foram retratadas 
no longa “Patch Adams – O 
Amor É Contagioso”.

A trama ocorre na virada 
da década de 1960 para a 
de 1970, e começa com o 
protagonista, interpretado por 
Robin Williams, se internan-
do num instituto psiquiátrico 
após ter tentado o suicídio. 
Com pouco interesse da 
equipe médica, Patch acaba 
achando conforto nos outros 
pacientes e tem uma epifania. 
Ele agora quer ser médico e 
ajudar outros. Então, Patch 
começa a lidar com o sistema 
burocrático e impessoal da 
medicina, que trata os pa-
cientes como números e es-
tatísticas ao invés de pesso-
as. A premissa é rapidamente 
estabelecida e abre as portas 

para que Williams faça o que 
fazia de melhor: injetar alegria 
na tela. Há diálogos piegas 
que só rendem porque o ator 
consegue usar seu carisma 
para abraçar a proposta do 
papel e entregar falas bobas 
com uma humanidade que 
conquista. A primeira vez que 
ele pergunta o nome para 
uma paciente é tocante.

O filme foi dirigido por 
Tom Shadyac, que se acertou 
em obras como “Todo Pode-
roso” e também é responsá-
vel por atrocidades como “O 
Professor Aloprado”. Aqui, é 
uma direção simples e pre-
guiçosa, pouco inspirada pela 
pobreza do roteiro. Cheio de 
obviedades e facilidades nar-
rativas exageradas, as cenas 
só rendem pelo talento de 
Williams, que encaixou como 
uma luva no papel.

Há um romance aqui 
entre o protagonista e uma 
colega (Monica Potter) que 
é insosso, desconexo e não 
consegue criar o peso ne-
cessário para os arcos de ne-
nhum dos dois. Os atores fa-
zem o possível, mas a falta de 
química é nítida e funcionam 
melhor quando estão lidando 

com cenas que não envolve 
envolvimento amoroso.

Uma grande controvérsia 
do filme é que o próprio Hun-
ter Adams não gosta dele. 
Apesar de estar como figu-
rante numa vital cena perto 
do fim, ele defende que a 
obra apenas o retrata como 
um cara engraçado e pouco 
diz sobre o ativismo pelo que 
tanto luta. Outra reclamação 
é que a produção prometeu 
dinheiro para que ele cons-
truísse o hospital que tanto 
queria, mas nunca recebeu 
um centavo.

Entretanto, o filme con-
ta com uma legião de fãs, e 
isso se deve a um ator princi-
pal cativante e suas mensa-
gens de que a medicina deve 
procurar melhorar a quali-
dade de vida dos pacientes 
em vez de apenas atrasar 
a morte. Há um belo mo-
nólogo onde o protagonista 
contesta a maneira com que 
a sociedade vê o momento 
derradeiro da vida de uma 
pessoa como algo unicamen-
te terrível, defendendo ser 
possível tratar o paciente de 
maneira digna, decente, hu-
mana e, quiçá, humorística.

Patch Adams, "médico-palhaço" 
que foi tema de filme, visitou hospital na 
Zona Sul de SP em 2019

Foi em 2019 que o ilustre  
Patch Adams, médico que é 
referência internacional por 
usar o humor como método 
de tratamento, passou uma 
manhã no hospital do Grupo 
de Apoio ao Adolescente e 
à Criança com Câncer (Gra-
acc), na Vila Mariana, zona 
sul da capital. O médico foi 
pioneiro no uso do bom hu-
mor para a recuperação de 
pacientes. A história dele foi 
tema de um filme lançado 
em 1998, estrelado pelo ator 
Robin Williams. Desde a fa-
culdade, acreditava que mais 
que tratar a doença, era pre-
ciso cuidar do paciente.

Antes de pensar em virar 
médico, Patch Adams teve 
que superar um problema 
grave: aos 18 anos, perdeu o 
pai, ficou deprimido e chegou 
a se internar em três hospitais 
psiquiátricos. Até que se ins-
pirou no revolucionário Martin 
Luther King, que nos anos 

1960 pregava a igualdade 
racial, para fazer uma revo-
lução na própria vida. Assim, 
deixou a depressão para trás.

“Eu não acredito em do-
enças mentais. O que é cha-
mado de doença mental é 
uma perda de conexão com 
a natureza e uma descone-
xão com as artes. Isso não 
é doença, é um problema 
social”, afirmou ele durante 
a visita. Décadas depois de 
se formar, o doutor continua 

pregando o amor e o hu-
mor como cura. "Amor sem 
humor pode ficar estranho. 
Então, amor nos coloca pra 
cima, mas o humor ajuda 
a o amor a se manter lá no 
alto", completou.

Segundo o médico su-
perintender do Graacc, Sér-
gio Petrilli, o objetivo é que 
as crianças se curem com 
qualidade de vida. “Hoje é 
possível curar mais de 70 por 
cento das crianças”, afirmou.

n Maria Reis

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com
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Dois tempos
1. Foi totalmente restaurada a Estação Ferroviária 

de Vianópolis, que é patrimônio cultural do município. 
Vianópolis é o único município goiano que conta com 
três estações, sendo uma sediada na cidade e as outras 
nos povoados de Ponte Funda e Caraíba. A iniciativa foi 
do prefeito de primeiro mandato Samuel Cotrim.

2. Após a reforma, a estação se transformou em acer-
vo de exposição de fotografias e textos do jornalista e 
professor Fábio Vargas (Badú) que retratam a história de 
transformação social, política e humanitária da cidade. 
A administração do espaço cultural ficou por conta de 
Agda Maria de Souza. 

Exposição de fuscas
Neste sábado, o Metropolitan Mall, vai abrigar uma 

exposição em homenagem ao Dia Nacional do Fusca, 
em formato reduzido e com entrada gratuita. O Fusca 
foi o primeiro modelo de automóvel fabricado pela 
companhia alemã Volkswagen e o carro mais vendido 
no mundo. A exposição tem chancela do Metropolitan 
Mall, da Multipark e do Volks Clube de Goiás, e contará 
com dezessete exemplares bem distintos em estilo, ano 
de fabricação e outros detalhes. Cinco fuscas estarão 
expostos a céu aberto na frente do empreendimento e  
doze em ampla área do estacionamento subsolo 1.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? A 
beterraba atua na 
defesa dos ductos 
hepáticos e biliares, do 
fígado.
n MEGAVESTIBULAR 
- A Estácio lança, nos 
dias 29 e 30 de janeiro, 
o Megavestibular que 
concede até 60% 
de bolsa durante 
toda a graduação. 
Na Estácio Goiás os 
estudantes poderão 
escolher entre diversas 
opções de cursos de 
graduação disponíveis. 
As inscrições podem 
ser realizadas pelo site 
go.estacio.br/mega
n GALERA COM MAIS 
CORES- Com o vídeo 
“Manifesto”, a Fanta - a 
2ª maior marca da The 
Coca-Cola Company no 
Brasil, lança seu novo 
posicionamento global: 
“Colorful People”que 
incentiva o público a 
tornar o mundo mais 
colorido e divertido e 
estará presente em mais 
de 60 países. O Brasil é 
o primeiro país a aderir 
ao novo movimento, 
traduzido para “Galera 
com mais cores”.

n NOVO COMANDO 
- O novo defensor 
público-geral federal, 
Daniel de Macedo Alves 
Pereira, foi empossado 
na terça-feira, (19), 
numa solenidade 
realizada no Ministério 
da Justiça e Segurança 
Pública, em Brasília, 
com a presença 
do presidente Jair 
Bolsonaro e outras 
autoridades. Ele foi o 
segundo colocado em 
lista tríplice interna da 
defensoria pública-geral

LAZER E TRABALHO 
O ator goiano Thiago Cozzatto passou o dia no novo 
Condomínio Escarpas Eco Parque, que está sendo 
construído às margens do Lago Corumbá IV, em 
Abadiânia, para gravar um monólogo. O ator que não 
conhecia o local se surpreendeu com a belíssima 
paisagem, que ele conhecia apenas por fotografias, e 
conta que saiu de lá com as energias recarregadas

Divulgação

BASTIDORES 
A fazenda NBA Ranch, do produtor rural 
e zootecnista, Neto foi pano de fundo da 
gravação do projeto Na Casa dos Meninos, 
produzido pelos irmãos sertanejos, da dupla 
Maurício (direita) e Eduardo (esquerda), que vai 
virar um DVD e rendeu imagens belíssimas aos 
vídeos. O encontro marcou a entrada de Baiano 
no universo do show business em grande estilo

Néphilie Hann 

Divulgação
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Mercado e Marketing
SERVIÇOS FINANCEIROS - Cristalina (GO) conta uma agência do Sicoob UniCentro Norte Goiano. 
Ampla, moderna e confortável, as novas instalações ratificam a expansão da cooperativa para o entorno 
de Brasília, que já está presente em Águas Lindas e no Novo Gama.  Enquanto cooperativa financeira, o 
Sicoob UniCentro Norte Goiano soma amplo portfólio de produtos e serviços financeiros com condições 
e taxas mais justas. Em Cristalina (GO), a agência está localizada na Rua da Saudade, nº 431, Centro. 

A professora chega para 
o Joãozinho e diz:

 - Joãozinho qual é o tempo 
da frase: Eu procuro um homem fiel?
E então Joãozinho responde
- É tempo perdido!

TEIXEIRA MENDES CONTA

&CASAS        MARCAS

n Maria Reis mariareisjornalista6@gmail.com

Com vídeo “Manifesto”, Fanta lança novo 
posicionamento global: “Colorful People
GALERA COM MAIS CORES – A Fanta - a 2ª maior 
marca da The Coca-Cola Company no Brasil, está com o 
movimento global “Colorful People”, objetivando empoderar 
os jovens a lutarem contra o cinza e espalharem diversão 
em mais de 60 países pelo mundo. O Brasil é o primeiro 
país a aderir ao movimento - nomeado aqui como “Galera 
com mais Cores”, que teve início com o lançamento do filme 
“Manifesto”, que será exibido na TV aberta, salas de cinema 
e no digital, levando o público a conhecer o novo momento 
da marca ( https://youtu.be/T4FQrTVcuOQ ),. A marca levará 
o movimento para os pontos de venda, através de ativações 
de merchandising e materiais de comunicação 
que remeterão à verdadeiras obras de arte e cores de Fanta.

Fast Açaí lança linha Premium 
em quatro sabores
DESTAQUE PARA A VERSÃO ZERO 
AÇÚCAR- A rede de franquias Fast Açaí, 
parceria do iFood e única com polpa de açaí 
100% orgânica, lançou sua Linha Premium 
com quatro sabores: Zero, Banana, Morango 
e Puro, em potes de 250ml e 500ml. O grande 
destaque é a versão Zero que não contém 
adição de açúcar (apenas os próprios das 
frutas), tem baixa caloria e é rico em fibras.

Via Veneto chega ao Buriti Shopping
MODA MASCULINA COMPLETA - O Grupo Via 
Veneto chegou ao Buriti Shopping A loja voltada ao 
segmento masculino, aposta no diferencial de ser a 
única unidade do Grupo na região a praticar preços na 
tabela outlet. Para celebrar a abertura, dependendo 
da quantidade de peças, a loja oferece até 15% de 
descontos. Além do cuidado na escolha dos tecidos, 
o mix de seus produtos incluem desde trajes sociais 
com inspiração na alfaiataria italiana, paletós, camisas, 
looks casuais e despojados, gravatas em seda, até 
sapatos e meias, que faz a moda masculina Via Veneto 
uma das mais completas opções para o dia a dia do 
homem exigente e elegante.

A Tramontina apresenta peças 
para decoração 
na cor escolhida para 2021
CADEIRAS E MESA ESTILO PUB - 
Cadeira Alta Sofia, Cadeira Gabriela e a 
Mesa Pub. A Cadeira Tramontina Sofia 
Alta, é produzida em polipropileno 
e fibra de vidro. Alta e confortável, a 
cadeira traz funcionalidade, podendo 
ser usada em ambientes internos e 
externos. A Cadeira Gabriela, da Linha 
Summa, é produzida em polipropileno e fibra de vidro que suporta uma carga estática de até 182 kg. Seu design 
é diferenciado, com modelos nas cores, amarelo, branca, vermelho, marrom, preto e azul, e pode ser empilhada. 
A mesa Pub Alta conta com um design moderno e é fabricada em madeira especial, dando mais durabilidade ao 
item. Tem 1070 mm de altura e pode ser utilizada com ou sem cadeira alta.  

Não há exibição. 
Malhação “Vidas Brasileiras”

Flor do Caribe

Reality Show

Haja Coração

A Força do Querer

resumo de novelas

Ester se propõe a encon-
trar uma prova concreta de 
que Dionísio é Klaus Wagner. 
Isabel avisa a Dom Rafael que 
Gonzalo foi morto. Quirino e 
William dão abrigo a Nicole. 
Ester e Cristal se entendem. 
A mando de Dionísio, Castro 
entrega o dinheiro para Hélio 
e o informa que precisa sair 
do país sem ser visto. Can-
dinho descobre que Dionísio 
sempre soube que era seu 
pai. Cassiano resolve criar 

uma armadilha para Hélio. 
Amaralina consegue pegar 
o documento de Hélio para 
Duque. Dom Rafael procura 
Cassiano. Dom Rafael pede 
perdão a Chico. Veridiana 
tenta acalmar Maria Adília, 
dizendo que Chico avisará a 
Taís para não contar a nin-
guém sobre o pai de Candin-
ho. A pedido de Ester, Zuleika 
entrega a Hélio o documento 
falso feito por Duque, fingindo 
que foi a mando de Dionísio. 

Penélope mente para 
Beto sobre o apartamento 
em que mora com as ami-
gas. Bruna coloca a família 
de Giovanni contra ele, di-
zendo a Francesca que o 
filho se aliou a Aparício. 
Murilo pensa que Afonso 
está viajando e se prontif-
ica a ajudar Carol. Bruna 
descobre que Giovanni 
contou para Camila que 
ela foi sua namorada e de-
duz que a moça mentiu 

para ela. Fedora sugere 
que Leozinho seduza Sa-
fira para conseguir seu 
apoio na candidatura à 
presidência do Grand Ba-
zzar. Rebeca se irrita com 
o sucesso que Aparício 
faz com Penélope e Le-
onora. Dinalda encontra a 
carteira de Aparício e de-
scobre que ele é o pres-
idente do Grand Bazzar. 
Penélope mente para Be-
to sobre o apartamento.

Máquina da Fama - 
Sob o comando de Patrí-
cia Abravanel, os can-
didatos receberão uma 
super produção para se 
apresentarem como seus 
artistas preferidos.
Esquadrão da Moda - Um 
reality show comandado 
pela top Isabella Fiorentino 
e o stylist Arlindo Grund que 
formam o casal de espe-
cialistas em moda e tem a 
dura missão de ensinar às 

vítimas como se vestir bem 
e com estilo.
Fábrica de Casamentos 
-  Chris Flores e Carlos 
Bertolazzi se unem a uma 
equipe de especialistas que 
têm a missão quase impos-
sível, de realizar uma festa 
de casamento no prazo de 
7 dias e atender os pedidos 
mais inusitados dos noivos!
Gouveia explica para Be-
atriz e Celina como será o 
processo que enfrentarão. 

Rubinho se emociona 
com o presente de Bibi. 
Caio confidencia a Selma 
que a polícia está pronta 
para invadir a comunidade 
dominada por Rubinho. 
Selma questiona Caio so-
bre Bibi. Simone confronta 
Dita sobre acobertar as 
atitudes de Silvana. Ritinha 
despista as desconfianças 
de Zu. Ruy e Zeca se lem-
bram da profecia do índio. 
Cibele briga com Ruy por 
causa de Ivana. Ruy rev-
ela a Dantas que Cibele 

fez um exame de DNA em 
Ruyzinho sem o seu con-
sentimento. Rubinho se 
insinua para Carine e pre-
senteia Bibi. Garcia pede a 
Aurora que não apresente 
Rubinho a Elvira. Jeiza de-
scobre que Zeca e Ritinha 
se beijaram. Zeca tenta 
explicar por que beijou 
Ritinha, mas Jeiza o inter-
rompe e afirma que não 
quer mais saber do rapaz. 
Abel cobra satisfações de 
Edinalva sobre o compor-
tamento de Ritinha.

Fotos: Divulgação/Ilustração

De segunda 
a segunda 
o melhor local 
para seu 
anúncio
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Goiânia (62) 3249-8883 
editais@gazetadoestado.com.br

Classificados&Editais (62) 3249-8883
editais@gazetadoestado.com.br

REQUERIMENTO
ÁguasLindasdeGoiás,22deJaneirode2021

llustríssimo Sr. Sandro Alexander Ferreira. Oficial de Cartório de Registro de
ImóveiseAnexosdaCidadedeÁguasLindasdeGoiás-GO.
PrezadoSenhor,
A empresa N BATISTA CONSTRUTORA E EMPREENDIMENTOS
IMOBILIARIOS LTDA, com sede naQuadra 06-C Lotes 10A e 10B - Royal
Parque, Aguas Lindas de Goiás, inscrita no CNPJ 13.377.884/0001-40,
representada neste ato por seu sócio: Claudion Nunes Batista, nascido em
23/03/1957, brasileiro, casado sob o regime de comunhão de bens,
empresario, e-mail construtoranbatista@gmail.com, filiação: JorgeBatista
SoareseMariaNunesBatista,portadordoRG2290772,SSP/DFe inscrito
no CPF: 162.845.771-68, residente e domiciliado na QND 44 Casa 33
Taguatinga, objeto de matricula 88.802 e 88.803 dos imoveis, que será
remembradodo CRI desta cidade, vem requerer de V.Sa q proceda com a
averbaçãodeREMEMBRAMENTOnostermosdodocumentosemanexo.
Nestestermos,
P.Deferimento
NBATISTACONSTRUTORAEEMPREENDIMENTOSIMOBILIARIOS

LTDA
SóciooSr.ClaudionNunesBatista
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n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Vela perfumada ecológica da 
EOS Cosméticos proporciona 
sensações agradáveis e ajuda a 
trazer boas energias para 2021
Disponíveis em seis diferentes 
fragrâncias francesas, as velas 
ajudam a compor um ambiente 
equilibrado e confortável, além de 
decorar a casa
As fragrâncias são Rubi, Nácar, Âmbar, 

Jade, Quartzo e Ônix, com preço entre R$ 160 e R$ 180. As velas 
são embaladas em caixas modernas e minimalistas e podem ser fechadas com uma fita 
preta ou cinza, a partir da preferência do cliente. 

Composição - Cada uma das seis velas possui aromas distintos com combinações de 
frutas, flores, tons amadeirados, cítricos e doces para atender a diferentes olfatos - entre 
as matérias-primas estão ânis, maçã verde, pêssego, jasmim, lírio do vale, tangerina, 
cravo, hortelã e etc,  e podem queimar direto por até 4 horas.  Na composição constam 
óleo de soja hidrogenado, parafina, perfume, entre outros componentes. 
Futuro - Os planos para 2021 são preencher a EOS Cosméticos com outros 26 
itens. Serão novos produtos como sabonete líquido, difusor, spray de ambiente, óleos 
essenciais, creme para as mãos, sabonete em barra, argilas, entre outros. 
Sobre a EOS Cosméticos - A EOS Cosméticos oferece produtos exclusivos que trazem 
toda a riqueza da hidro diversidade e a pureza das águas. Suas fórmulas especiais à 
base de água e aromas preciosos equilibram a energia vital e promovem a sensação de 
bem-estar. Criada por Mariangela Bordon, que também foi responsável pela criação da 
marca Ox Cosméticos, a EOS oferece texturas e fragrâncias que conduzem a uma viagem 
sensorial inédita e inesquecível. 
Site: https://www.eoscosmeticos.com.br/ | Instagram: https://www.instagram.com/eos_
cosmeticos_br/

Toalha Umedecida Álcool 70º
A Bax Toalha Umedecida 

Álcool 70º  limpa, desinfeta e 
combate 99% dos germes e 
bactérias. Dermatologicamente 
testada, a embalagem vem 
com 50 unidades do Lenço 
Umedecido, ideais para levar 
na bolsa. A versão possibilida 
assepsia das mãos e higienização de objetos.

Para saber mais sobe o produto, acesse: https://www.lojacless.com.br/toalha-umedecida-
bax-alcool-gel-70-50-unidades.html | SAC: 0800 702 2627 ou 0800 160 000 - lojacless@
cless.com.br | Disponíveis nas melhores drogarias, perfumarias. 

Preço sugerido: R$ 15,90

Antisséptico NATURAL - Molécula descoberta no bagaço 
da cana-de-açúcar elimina o novo coronavírus
Novo antisséptico feito com molécula do bagaço da cana-de-
açúcar é solução sustentável e segura para proteção de toda a 
família
A Visto.bio, startup 100% brasileira de biotecnologia aplicada à 
sustentabilidade, desenvolveu um antisséptico, atóxico e natural, 
que permite higienizar roupas sem necessidade de lavagem 
e limpar rosto, mãos e cabelos sem o uso de água. Não irrita 
os olhos, não resseca a pele, e é seguro para uso familiar. A 
inovação que vem para substituir o uso do álcool na assepsia 
é resultado de uma pesquisa feita em parceria com uma 
multinacional alemã ( com   certificação   Proterra).
O produto já está disponível no mercado, em gôndolas e 
on-line.  Para conhecer esse e outros produtos confira no site 
visto.bio | @visto.bio 

Preço sugerido: R$69,00
A Visto.Bio é uma empresa brasileira fundada em 2014, que 

nasceu com o objetivo de proporcionar equilíbrio entre pessoas e 
planeta. No final de 2019, recebeu aporte de 1,2 milhão de reais. Para porta-voz temos 
Renan Serrano, fundador da empresa (1˚ colocado no mestrado em Processos Têxteis e 
Bioquímica na USP, com especialização na Espanha e no Japão).    

Entre os prêmios recebidos estão: Ecoera 2016 / 2016 SXSW / Participação no TEDx 
/ Braskem Labs 2018 / 2018 Inovabra Bradesco. Melhores soluções do mundo no 
combate a pandemia  Singularity University 2020

n HD Hércules Dias
www.herculesdias.com.br

HD a griffe do jornalismo
PRESIDENTE HÉRCULES DIAS

HD -  #hdherculesdiasagrifedojornalismo #portalstylo #jornaldaregião

“A amizade desenvolve 
a felicidade e reduz o 
sofrimento, duplicando a 
nossa alegria e dividindo 
a nossa dor.”

Rodolfo, agora no BBB,  participa do DVD
Nova música da dupla sertaneja Maurício e Eduardo ganhou a web no último mês 
e ultrapassou os mais de 920 mil views. A balada romântica  Ex Esquema chega 
com uma pegada pop, bem ao estilo dos irmãos, e teve clipe gravado para um 
DVD que vai integrar o projeto *Na Casa dos Meninos*. A dupla sertaneja Israel 
e Rodolffo faz participação especial no hit de melodia suave somada a uma letra 
contagiante: https://www.youtube.com/watch?v=mHz1eKogpWg  

Enel
A Enel Distribuição Goiás anunciou 
um plano de melhorias para o sistema 
elétrico de Iporá e região durante 
encontro nesta quinta-feira (21) entre 
diretores da empresa e autoridades de 
Iporá e Palestina de Goiás. 

Iporá
A Enel levou em consideração as 
demandas apresentadas no último dia 14 
de janeiro, em reunião com representantes 
do Sindicato Rural de Iporá. 

Reclamações
A Enel Distribuidora Goiás também 
analisou as interrupções ocorridas na 
região nos últimos meses, assim como as 
reclamações dos clientes, para montar um 
plano de ações que já está em andamento.

Manutenção
Na quinta-feira, 22, a Enel iniciou um grande 
mutirão de manutenções na rede elétrica das 
regiões do Jacaré e Jacuba, em Iporá; do 
Caiapó, em Palestina de Goiás; e zona rural 
de Arenópolis, cujas linhas abastecem Iporá.

Muito trabalho
O deputado estadual Chico KGL devolveu para a Comissão de Tributação, 
Finanças e Orçamento, o relatório ao Projeto de Lei Orçamentária Anual – LOA, 
para o ano de 2021. Após aprovado nesta comissão, a LOA 2021 será votada em 
sessões extraordinárias ainda esta semana. KGL está em seu primeiro mandato 
como deputado estadual e foi convidado para ser o relator da LOA, cargo muito 
almejado pelos demais legisladores, pois trata-se daquele que vai orientar e auxiliar 
o governo na elaboração do orçamento que acontece anualmente.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 55

EI
L

A
S

ANDROMEDA
GESPIP
RELADAGA

ROSEAUAP
ESTRIDENTE

SANAL
AFETADOD

PRECEDENTE
TMADP

SAMAMBAIA
AE

TRAR
QUOCIENTE
UDEANED

PELONOISE

Galáxia 
mais próxi-
ma da Via

Láctea

Oliver
Stone, ci-
neasta de 
"Selvagens"

Ficha (?):
barra can-

didatos
corruptos

(?) Verde,
inimigo do
Homem-A-
ranha (HQ)

Fêmea de
felídeo

doméstico

Coloração
natural da

língua 

Espada
curta dos

povos
bárbaros

Metal de
reatores

nucleares
(símbolo)

Amanda
Peet, atriz
do filme
"2012"

Eric
Clapton,
cantor de
"Layla"

Assunto
abordado

em um
debate

(?) Smith,
teórico 
do livre

mercado

Sensação
de entor-

pecimento
(gíria)

Abrevia-
tura de

"torre", no
xadrez

Forma de
ensinar se-
guida por
escolas

Zagueiro
do time

do Vasco 

Barcos
típicos de

clubes
náuticos

(?)
cetera: e

as demais
coisas

Estado da
Praia de
Mucuripe

(sigla)

(?) Gillan,
lenda 

viva do
hard rock

Meio
poluído
nas me-

galópoles

Resultado
de uma
divisão
(Mat.)

"Paga o
justo (?)
pecador"

(dito)

James (?),
ator de
"Vidas

Amargas"

Edgar
Degas,

pintor de 
"O Absinto"

Barulho,
em inglês

Fato anterior consi-
derado no tribunal
Operação realizada
no Banco 24 Horas

Espanhol
(abrev.)

Mensagei-
ro (bras.)

Tornar mais espesso
(o mingau)

Benéfica para
a saúde

Are
(símbolo)

Imagem
da área

de traba-
lho de 

computa-
dores

Planta 
orna-

mental
cultivada
em xaxim,
é comum

em
varandas

Presun-
çoso

O barulho
como o da

sirene
Sílvio de
Abreu,

novelista

"Getúlio",
em FGV
Religião
(abrev.)

Examinar novamente
(um texto)

2/et. 3/ian. 4/dean. 5/breno — limpa — noise — rósea. 6/método. 7/afetado. 9/andrômeda.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

- Alô, 
Quem Fala? - 

Geralmente Quem 
Tem Língua...

Hoje o astral fica 
mais sensível e vol-
tado para questões 
familiares, ariano. 

É o momento de se questio-
nar se você está se sentindo 
nutrido emocionalmente. Pe-
ríodo importante tanto para a 
definição de questões finan-
ceiras quanto familiares.

O momento atual 
favorece uma co-
municação mais 
consciente de seus 

sentimentos e valores. Muitas 
reavaliações e reconsiderações 
devem ser feitas ao longo desta 
fase. É um momento positivo 
para estabelecer um contato 
mais afetuoso com as pessoas.

O dia pede re-
flexão sobre os 
seus valores 

emocionais mais importan-
tes. É necessário constatar 
que você está finalizando 
um ciclo de vida. Você 
agora colhe o resultado de 
seu empenho ao longo dos 
últimos meses.

Hoje temos a 
movimentação 
da Lua em seu 

signo enaltecendo as emo-
ções dos cancerianos. A 
sensibilidade, a empatia e 
a intuição estão estimula-
das. O momento é oportu-
no para repensar sobre os 
seus projetos e objetivos.

O dia pede refle-
xão e interioriza-
ção, especialmen-

te em questões familiares. É 
um momento oportuno para 
recarregar as suas energias 
emocionais, psíquicas e es-
pirituais. A fase é importante 
para uma reflexão sobre os 
seus objetivos na carreira.

Momento muito 
significativo para 
o aprimoramento 

de conhecimentos que tragam 
vantagens materiais. É uma 
fase em que você está repen-
sando a sua filosofia de vida e 
no que realmente acredita. O 
dia é favorável para as amiza-
des e os projetos em grupo.

Um dia mui-
to importante 
para situações 

familiares e também relacio-
nadas à carreira. É hora de 
modificar a relação que você 
tem com as emoções e com 
o dinheiro. Esta é uma fase 
de profundas reavaliações e 
transformações afetivas.

O ingresso da Lua 
em Câncer acentua 
as emoções e a sen-

sibilidade dos escorpianos. A 
fase é muito importante para 
todos relacionamentos que 
você estabelece. É um mo-
mento em que você deve rever 
suas atitudes diante de parce-
ria, relação e casamento.

O dia é importante 
para questões fa-
miliares, emocio-

nais e financeiras. Você está 
passando por uma grande 
metamorfose emocional, que 
envolve autoconhecimento e 
amadurecimento. É uma fase 
importante para rever hábitos, 
alimentação e com o trabalho.

A Lua se move no 
signo oposto ao 
seu, enfatizando 

os relacionamentos capricor-
nianos. O momento é oportuno 
para refletir se você está nutrindo 
as suas relações com carinho. 
É uma fase muito importante 
para a vida afetiva, a sensuali-
dade e seus sentimentos.

É hora de pres-
tar mais atenção 
na influência das 
emoções sobre a 

saúde. O dia é importan-
te para ajustes familiares, 
emocionais e no trabalho. É 
uma fase positiva para você 
se centrar mais e resolver 
questões pendentes.

Um dia com 
forte energia 
sentimental e 

intuitiva aos piscianos. 
Cuidado com a carência e 
a dependência no âmbito 
emocional. O relaciona-
mento com crianças e a 
expressão da criatividade 
estão estimulados.

Mafalda
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